

## DISCOURS VŒUX 2017 A LA POPULATION

Mesdames, Messieurs,

L'année 2016 a connu encore de graves attentats à Nice et Saint-Étienne-du-Rouvray.

Bien triste année encore !

Des milliers de Maires réunis à Paris en Mai/ Juin dernier ont dit combien il fallait rester ferme et combattre l'arriération et le terrorisme !

Des milliers de maires ont dit qu'il fallait plus de République dans les banlieues, dans les villes et les villages.... Pour lutter aussi contre cette arriération,

Plus de République cela veut dire des commissariats de police, de bureaux de postes, de gendarmeries, des moyens de prévention, des moyens pour les communes, le logement, la proximité....

Plus de République, cela veut dire que l'on cesse de fermer les services publics de proximité dans nos villes et nos villages: voilà ce que demandent les maires !

## **I - Le monde change, Nous devons changer**

Je vous disais l'an dernier combien notre pays connaît une évolution fulgurante.

Des Régions redessinées, des Départements en perte de vitesse, des Métropoles qui se construisent dans un monde concurrentiel au point que les territoires non métropolisés deviennent des territoires de seconde zone.....

Je disais combien les Communes, Départements et Régions sont en difficulté avec les baisses des dotations.

Je vous disais combien les Français sont attachés à leurs communes qui sont le cœur battant de notre République.

Les élus communaux travaillent pour faire vivre au quotidien, dans des conditions extraordinairement difficiles leurs villes ou villages.

Tous les jours, c'est ce que nous essayons de faire à Entraigues.

Tous les jours, les délégués d'Entraigues, le Vice-Président du Grand Avignon que je suis, travaillons pour faire mesurer combien la force d'une commune est une force pour l'intercommunalité.

L'un ne va pas sans l'autre.

**Aujourd'hui, les communes, la proximité sont menacées.**

L'Association des Maires de France a posé le débat depuis son dernier congrès. L'AMF élabore actuellement, la Charte

pour l'avenir des communes de France, un authentique projet de contrat de mandature qu'elle soumettra aux candidats à l'élection présidentielle.

Les candidats à l'élection présidentielle seront invités le 22 Mars à Paris à intervenir et se positionner devant les maires et présidents d'intercommunalité de toute la France.

Les communes, ça vient de la nuit des temps en France et ça reste TRES moderne. Ce n'est pas parce qu'il y en a beaucoup plus en France que dans les autres pays d'Europe qu'il faut les supprimer !

La baisse des dotations fait mal aux collectivités locales. En 2016, des Conseils départementaux n'arrivent plus par exemple à payer le RSA aux attributaires.....

En 2015, face à ces baisses de recettes, le Conseil municipal d'Entraigues avait décidé à l'unanimité d'arrêter ou de repousser des travaux importants. En 2016, cette baisse a continué et continuera encore en 2017.

Vous avez vu l'émission sur l'état des routes Françaises !! Des villes n'arrivent plus à les entretenir....

En 3 ans, ces baisses représentent - **500 000** euros pour Entraigues !!!!

Beaucoup ne mesurent pas dans quelles difficultés doivent se démener les communes !

Surtout que les transferts sans compensations financières pleuvent comme par exemple les PACS que devront assurer les communes en 2017 à la place des tribunaux. L'état fait des économies sans donner un sou aux communes !!!!

Outre l'arrêt de certains chantiers, le Conseil Municipal avait décidé de baisser l'enveloppe des subventions, de tenir les dépenses de personnel, notamment en ne remplaçant pas tous les départs à la retraite....

C'est difficile de tenir une telle ligne. Ce n'est pas toujours populaire !

**Il nous faut affronter courageusement ces problèmes** et continuer à moderniser notre gestion.

J'ai demandé pour cela de mettre en place un contrôle de gestion pour tenir les orientations du Conseil Municipal.

De rectifier toutes les anomalies que le contrôle de gestion peut indiquer.

Quelques anomalies ont été vérifiées : leur rectification a déclenché la foudre de certains ! Notamment par l'entremise

d'une presse plus soucieuse de scandales que d'examens sérieux et responsables.

Avec un contrôle de gestion, il s'agit de viser la maîtrise de la conduite raisonnable de notre entreprise :

- en prévoyant, en s'adaptant à l'évolution
- en définissant les objectifs,
- en mettant en place les moyens
- en comparant les performances passées et futures
- en corrigeant les objectifs ...

C'est cela un contrôle de gestion : de nombreuses mairies ont mis ça en route. Toute entreprise que s'y refuse est vouée à disparaître.

Je tiens à saluer notre DGS ainsi que notre DGA chargés de mettre en œuvre cette tâche ingrate de tenir le budget.

## C'est la mission que leur a confié le Conseil Municipal.

Il est impératif d'adapter notre gestion municipale au monde qui change, rationaliser notre gestion en conservant un fil conducteur : agir encore tant que nous le pourrons, sur la solidarité, la coopération, la mutualisation et l'efficacité que représente la proximité.

La gestion municipale est la gestion d'une entreprise : oui, une entreprise mais une entreprise de services publics, une entreprise de performance sociale, une entreprise solidaire.

Cela oblige d'être en recherche, d'être en mouvement, de se remettre en cause : d'évoluer en permanence.

Nous devons mieux faire partager la recherche de la performance : la performance non pour faire du profit mais pour faire du service à la population, du

service moderne, à la pointe des évolutions.

Les entraiguois demandent que nous ayons cette exigence.

C'est quoi du service public, c'est pour quoi faire la performance sociale ?

- C'est faire du logement : en accession libre ou accession à coûts maîtrisés, en locatif social ou en locatif privé pour que les entraiguois puissent se loger à des prix non prohibitifs. A entraigues, nous luttons contre la spéculation et pour le respect du droit au logement.

- C'est faire du service périscolaire de qualité et GRATUIT ! C'est un challenge de tous les jours pour atteindre cet objectif. Car l'école, et sa partie « périscolaire » qui est la part de la scolarisation « fourguée » aux communes, se doit d'être gratuite ! Ce n'est pas le cas dans

bien des communes, mais je veux tenir cet objectif.

Le service public, la performance sociale :

- Ce sont les deux crèches communales à Entraigues: les parents peuvent faire garder leurs enfants à des prix défiant toute concurrence ! Nous ferons tout par une gestion serrée pour les conserver.
- c'est ne pas augmenter les impôts locaux : depuis maintenant 13 ans, les taux communaux des impôts locaux n'ont plus bougés à Entraigues ! Nous **voulons continuer ainsi** en 2017. Nos concitoyens qui subissent déjà les difficultés exigent que notre commune fasse tous les efforts nécessaires pour tenir dans la tourmente !

C'est un combat de tous les jours sur nous-mêmes, en impliquant nos agents chefs de services , pour mieux gérer les bons de commandes, prévoir et tenir les prévisions budgétaires.

**Nous suivons de très près les ratios du personnel, de l'épargne nette, des dépenses réelles de fonctionnement, des marges d'autofinancement courant.....** La fragilisation des budgets locaux fait que de nombreuses communes voient ces ratios très vite se dégrader !

Le service public, la performance sociale :

- C'est informatiser nos services :

Notre ville est une des plus informatisée en gestion des services. Il faudra continuer.

Entraigues a été une des premières villes du Vaucluse à développer la gestion informatique de la réservation des tickets

de cantine, des inscriptions au centre de loisirs et temps péri scolaires....en septembre dernier, ce fut au tour des crèches.

Notre direction des services a préconisé et mis en œuvre cette modernisation.

Notre Conseil Municipal a mis les moyens pour cela.

Le résultat est probant et apprécié par les utilisateurs de ces services publics communaux.

Cela fait honneur à notre commune que d'avoir un service public moderne, performant et qui répond à sa mission.

Les agents municipaux ont dû s'adapter. La plupart l'ont fait avec conviction : Je les remercie. Ils sont à la hauteur des attentes des parents qui apprécient ce mode de gestion.

Les entraiguois veulent des agents municipaux performants pour des services

publics performants qui s'inscrivent dans une mission et non dans une fonction administrative d'une autre époque.

Nous avons des comptes à rendre à nos concitoyens : pour cela, nous les ferons participer le plus possible à la connaissance de la gestion de ces services. Nous avons pris du retard en la matière cette année 2016. La participation des parents devra être effective dans les crèches et centre de loisirs par exemple.

La tornade qui souffle sur les collectivités locales exige de serrer les rangs.

Depuis toujours nous n'avons pas d'ambitions au-dessus de nos moyens : pas de piscine, de nouvelle mairie ni de salle de concerts ou autres constructions qui engendrent de lourdes dépenses de fonctionnement.

Non ! Nous restons mesurés et investissons comme nous l'avons fait par

le passé en adaptant nos bâtiments comme ici, comme fait lors du mandat passé dans cette salle des fêtes, au stade de rugby, au boulodrome ... ou plus récemment dans les locaux du tennis, du basket ou bientôt la salle du 3° Age...

Tous ces travaux sont à coûts de fonctionnement hausse zéro ! Au passage, nous améliorons les locaux en faisant des économies d'énergie.

## **II - Bilan 2016 prévisions 2017**

2016, nous avons engagé la programmation de la reconstruction des services techniques suite à l'incendie de ces bâtiments. Si le suivi assurantiel a été correct, nous serons largement de notre poche.

Ce dossier n'est pas une mince affaire : nous essayons d'aller à l'essentiel avec les Bureaux d'Etudes retenus pour engager les travaux en 2017.

La cuisine centrale fonctionne : la qualité de l'outil et le sérieux de l'équipe qui la fait fonctionner ont permis cette année d'obtenir l'agrément sanitaire communautaire. Après des errements vérifiés par le contrôle de gestion et les dispositions prises pour régler, nous arrivons aujourd'hui enfin à tenir le prix de l'assiette à des tarifs normaux.

Cela nous permet de maintenir le prix du ticket à 2 Euros 45. Ça sert à ça, le contrôle de gestion: à ne pas augmenter le prix du ticket de cantine !!

En Juillet 2017, nous remplacerons à l'école M Mauron divers pré fabriqués qui ont fait leur temps par d'autres tout neufs. Ce ne sera pas du luxe !

Je salue les responsables de TCRA, SNCF, Conseil Départemental, Grand Avignon, élus communaux et citoyens qui participent activement au comité de pilotage « transports ». C'est un lieu de démocratie, de discussions parfois serrées pour agir sur les dessertes transports à Entraigues.

Nous travaillons à améliorer l'utilisation de « Allo bus » à la demande. Cela peut devenir un atout pour nos concitoyens. Rappelons que c'est gratuit pour les personnes âgées de plus de 70 ans.... Nous avons pu régler dans cette instance des problèmes de transports scolaires vers les collèges à la rentrée dernière.

En 2017, nous entrons dans une nouvelle phase pour la réalisation de la trouée inter quartier de « la Mayre du village », voie nouvelle que nous ouvrirons entre l'école M. Mauron et le quartier du Moulin des Toiles.

Nous financerons une grande partie de la nouvelle voie (coût = 700 000 Euros) par une participation de l'opérateur retenu par l'Etablissement Public Foncier (EPF) et la commune, opérateur qui construira à cet endroit 70 logements. Cette technique de financement, le « Projet Urbain Partenarial » (PUP), est récente (loi de 2009 précisée en 2015) et complexe. Elle est balisée par plusieurs avocats et techniciens de haut vol. L'opérateur retenu, « Hors Champs » est un Vauclusien. Cet opérateur est un grand professionnel et qui a de l'éthique.

Les logements situés à 5 minutes à pied du centre-ville seront de qualité environnementale poussée. « Le carré vert », c'est le nom de l'opération, sera financée par une banque locale, le Crédit Agricole et fera appel à des entreprises Vauclusiennes..... Les travaux commenceront en 2017. 50 de ces

logements seront en accession et déjà des ventes ont été réalisées. Une partie seront à coûts maîtrisés, c'est-à-dire pourront être achetés par des primo accédant aux revenus modestes.....

2017 terminera les travaux du Bd St Roch.

C'est un gros chantier : tout y est rénové : l'eau potable, les eaux usées, l'éclairage public, la voirie, le canal..... Le canal a été « chemisé » par des techniques novatrices.

Le futur pluvial de la nouvelle voie du « Carré Vert » captera les eaux de St Roch pour les rejeter au Moulin des Toiles.

L'écoulement pluvial des quartiers du stade, de la gendarmerie et quartier de la Lône en sera grandement amélioré.

Ces travaux sont mis en œuvre dans le cadre d'un schéma pluvial communal élaboré par des ingénieurs hydrauliciens.

Ils avaient en son temps collationné tous les savoirs accumulés par nos anciens, siégeant au syndicat des cours d'eaux comme Georges Chabert, A Frattini, Roger Castor, Paul Grassot, Charles Canaud.... Certains comme Roger, popaul sont toujours là. Que leur vie soit longue car ils nous apportent un conseil qui est la mémoire de toute une vie et de plusieurs générations.

Je salue A frattini, le directeur du Syndicat qui est fatigué....D'autres aujourd'hui poursuivent bénévolement cette action. Je les en remercie.

A Entraigues, « pays plat » s'il en est, cette question pluviale est essentielle, les plus anciens le savent bien. Ceux qui ont subi des inondations aussi.... Courant de l'été 2016, nous avons rénové totalement le « siphon »situé au nord d'Entraigues où transitent l'essentiel des eaux pluviales de la commune....

Boulevard St Roch : nous privilégierons le piéton. Chaque jour passent par là des dizaines et des dizaines de parents qui mènent leurs enfants aux écoles. Ne pouvant pousser les murs, nous serons contraints de réduire le stationnement le long de cette voie. Il sera maintenu pour les commerces. Les voitures devront y rouler à 20 km/h.

En voirie, nous avons terminés en 2016 le réaménagement des rues de la Tour, Fromental et la place de la Fromental.

La propreté est une préoccupation légitime de nos concitoyens. Elle exige aussi responsabilité et citoyenneté. Nous pouvons noter une amélioration du comportement des propriétaires de chiens. Ils qui doivent ramasser les crottes de leurs compagnons.

Nous travaillons activement avec le service propreté du Grand Avignon sur ces

questions. Chaque mois nous faisons une revue de détail de tous les problèmes. Désormais passe une mini benne à Ordures Ménagères dans certaines rues difficiles du village.

L'amélioration obtenue est certaine.

Cette année encore nous continuons l'installation des poubelles enfouies. Cela améliore la propreté de notre commune.

2017 verra l'élargissement de l'amplitude horaire d'ouverture de la déchetterie du Plan. A partir du mois de Mars elle ouvrira un jour de plus à savoir tous les lundis.

La disparition des pesticides, est un enjeu national : nous sommes engagés dans le « zéro phyto » et avons devancé l'obligation légale. L'herbe va réapparaître dans certains secteurs, mais c'est mieux que de s'empoisonner !

Un partenariat avec SITA nous permet d'agir avec encore plus de convictions pour protéger le quartier des Rochières. Une dotation de 100 000 Euros de Sita, permettra à la commune et au syndicat des Sorgues d'acheter des terrains pour mieux protéger l'environnement de ce quartier, d'engager une étude environnementale afin de proposer à Mr le Préfet la signature d'un arrêté de protection de biotope dont la vocation est de protéger un habitat naturel abritant des espèces animales et/ou végétales protégées.

Les sociétés de chasse et de pêche, sont des partenaires pour cette action. Nous apprécions les évolutions respectueuses de l'environnement de ces sociétés entraiguaises.

Nous voulons sauver et protéger cette zone des Rochières dont j'ai demandé et obtenu le classement en zone humide. Il

disparaît une zone humide en France chaque année ! Déjà les parties Sorguaise et Bédarridaise de ce quartier sont mal en point !

Les Rochières, sont un poumon de notre territoire.

Il y a deux ans, avec le soutien logistique de SITA, nous avons sorties 300 Tonnes de saloperies jetés depuis des années par des gens mal intentionnés.

Chaque année, nous engageons une opération de nettoyage avec des bénévoles.

Nous poursuivrons sans état d'âme devant les tribunaux tous ceux qui jettent des saletés dans ce quartier.

En matière d'assainissement eaux usées, nous avons totalement assaini les quartiers de la partie agglomérée d'Entraigues, ce qui est obligatoire. Ce

n'est pas le cas, loin de là, de très nombreuses communes du Vaucluse. Nous continuons maintenant par les quartiers périphériques où l'assainissement n'est pas une obligation....

Du fait de leur faible densité, les coûts des branchements y sont plus élevés et les retours sur investissement TRES faibles.

Nous sommes la seule commune de l'agglomération à avoir un budget annexe de l'assainissement excédentaire au point de pouvoir financer ces travaux dans ces quartiers périphériques.

Nous agissons là fortement sur l'amélioration de la qualité des nappes souterraines.

Nous mettons en œuvre là, une véritable solidarité inter-quartier : un urbanisme cohérent dans la partie dense du village permet au budget annexe de l'assainissement de financer ces travaux dans ces quartiers moins peuplés.

Ce budget annexe de l'assainissement est géré par le Grand Avignon comme l'exige la loi. C'est un budget issu des ressources d'Entraigues qui permettent de financer les travaux décidés par la commune d'Entraigues et que met en œuvre le Grand Avignon.

Ces travaux-là sont gigantesques :

- plus de 2 Millions et demi d'Euros ont été investis quartiers des Rochières, Gigognan, Dragonnette, travaux terminés en 2016.
- Près de 3 millions d'Euros pour les quartiers de Malgouvert puis Valobre. Ces travaux sont quasiment terminés pour le quartier de Malgouvert et vont bientôt commencer à Valobre.

Un mot pour dire que tous ces travaux d'assainissement n'induiront pas de hausse du prix de l'eau à Entraigues.

Depuis que le contrat a été renégocié en 2014, le prix de l'eau à Entraigues a même baissé.

Avec mes collègues élus d'Entraigues nous nous sommes prononcés au Grand Avignon pour la gestion publique du service de l'eau et de l'assainissement. Nous persistons à penser qu'il est des services qui doivent rester dans le giron du public. L'argent de l'eau doit retourner à l'eau : c'est un principe que nous maintiendrons dans nos votes au Conseil Communautaire.

2017 nous continuons et terminerons la révision du Plan Local d'Urbanisme (PLU). Pourquoi cette révision ? **Pour protéger notre ville :**

- La protéger, la « border » pour le jour où les PLU deviendront intercommunaux en France comme les gouvernements veulent l'imposer !

- Fixer des règles fortes en affirmant que 70% du territoire d'Entraigues doit rester en zone agricole ou Naturelle
- Refuser une augmentation de +1,5% de population chaque année comme proposé par l'état et le SCOT et descendre la barre à +1,1%.
- Apporter des réponses adaptées à Entraigues aux règles et lois qui arrivent en rafale !!
- Anticiper et non subir pour rester Entraigues et non devenir une autre ville.

Cette année 2017, nous engagerons les phases finales de cette révision.

En fin d'année 2016, nous avons mis en place, comme d'autres communes, une mutuelle de village. Cela permettra à des habitants de notre ville de bénéficier d'une complémentaire à des tarifs de groupes.

Se soigner est un droit. Il faut entendre l'inquiétude de nombre de personnes après les annonces de non remboursements de la petite maladie par la Sécurité Sociale. Ce n'est pas en touchant encore les petits revenus que la croissance re démarrera.

J'espère que la mise en place de cette mutuelle de village permettra à des entraiguois d'améliorer leur couverture santé.

Sur cette question, les entraiguois sont inquiets de l'évolution de la présence médicale sur Entraigues.

Partout en France cette réduction pose problème. Toutes les communes, petites, moyennes, grandes sont touchées ! Tous les territoires, qu'ils soient ruraux ou urbains sont dans la difficulté.

Des dispositions nationales ont été prises récemment par le gouvernement: aides de

l'état à l'installation de médecins qui viennent s'ajouter à celles de l'assurance maladie.

J'ai demandé que notre commune soit reconnue par l'état comme zone « déficitaire » afin que tout médecin qui s'y installe puisse bénéficier de ces aides.

Nous sommes prêts à accueillir immédiatement deux ou trois médecins. Des contacts sont pris. Cela pourrait être le point de départ d'un projet plus vaste de construction d'un pôle médical pluridisciplinaire.

## **ADRESSE AUX CORPS CONSTITUES**

Permettez-moi, maintenant, de m'adresser aux **corps constitués** :  
Je salue chaleureusement notre **curé**, le père Henri Vedrines ainsi que les paroissiens de notre commune.  
Je les assure du profond soutien de la Municipalité.

Notre époque est marquée par une montée dans le monde d'extrémismes qui prennent les religions comme prétexte. Cette année écoulée des attentats ont encore meurtris notre pays !  
La religion est amour et non haine !

Un monde d'injustices : peu de gens immensément riches d'un côté, des millions de pauvres de l'autre ! C'est cela qui fait le nid des barbares !

Chacun de nous doit apporter une pierre pour faire grandir l'écoute et la compréhension mutuelle.

Je sais que les paroissiens d'entraigues font et continueront à faire vivre dans la différence des idées, les valeurs de paix, d'amour du prochain et de fraternité. Nous partageons ces valeurs et participerons à les raffermir, les faire vivre !

## Les idées de rejet sont à bannir.

Je salue également le chef d'établissement de la **Poste** et tous les postiers d'Entraigues.

La présence postale est menacée dans notre pays. Dans plusieurs villes de notre département des bureaux postaux pourraient fermer suite au nouveau contrat de présence postale, signé par le gouvernement et la poste. A Entraigues, la qualité du service a baissé et des entraiguois font signer des pétitions pour maintenir la présence de ce service public. Nous soutenons leur démarche. Le conseil Municipal a voté une motion dans ce sens

Je salue nos courageux pompiers. Notre corps de **sapeurs-pompiers** est dirigé **avec conviction** par le lieutenant Jean Marc MENINI. Son engagement est total. Il dirige le corps avec pugnacité et conviction.

Nos sapeurs-pompiers ont effectués 740 interventions en 2016. 75% de ces interventions correspondent à des secours aux personnes.

Leur présence est donc décisive pour Entraigues. Leur abnégation dans leur volonté de servir nous fait chaud au cœur. Les communes participent financièrement au fonctionnement du Service Départemental d'Incendie et de Secours par une contribution annuelle obligatoire au SDIS, qui pour Entraigues est de plus de 200 000 Euros!

Nous sommes toujours en contact avec le SDIS et la commune d'Althen Les Paluds pour le projet d'une nouvelle caserne. L'exigence posée de construire une nouvelle caserne intercommunale entre Althen et Entraigues est compliquée car les terrains entre nos deux communes sont classés en zone inondable, donc inconstructibles !

Il faut se rendre enfin à l'évidence : sur des terrains inondables, on ne peut pas construire.

Depuis des mois nous discutons avec le SDIS et la commune d'Althen.

Peut-être faudra-t-il demander leur avis aux Entraiguois pour appuyer la décision du Sdis.

Notre **brigade de gendarmerie** joue un rôle important pour préserver la sécurité de nos concitoyens, dans une époque difficile.

Avec beaucoup d'efficacité, nos gendarmes assurent un excellent travail. Je salue ces gendarmes, leurs familles car

ils ont besoin de l'appui familial pour mener une tâche parfois ingrate....

Ils ont besoin de l'appui de la population.

Ils ont cet appui et l'estime des Entraiguois, de leur Maire et du Conseil Municipal.

Je me félicite de la bonne coopération de la brigade avec la municipalité, les services municipaux, la police municipale : la signature en novembre dernier de la convention de coordination PM/Gendarmerie traduit cette volonté commune. Nous travaillons de près avec le commandant de la Communauté de Brigade, Pernes/Entraigues le Lieutenant Brousek, qui représente aussi ce soir la compagnie de Carpentras et son commandant, le capitaine Delarue que je salue. Bien sûr, nous travaillons étroitement avec le chef de brigade d'Entraigues, l'adjudant-chef Blaise.

Il faut plus de république dans les territoires je l'ai dit. Les gendarmes sont un des socles de notre république.

En 2016, nous avons fait évoluer les installations de vidéo protection pour qu'elles soient techniquement plus performantes.

Nous avons commencé il y a plus de 5 ans à installer un système de vidéo protection à Entraigues sous le contrôle de la gendarmerie.

L'investissement communal n'est pas mince. Il est sécurisé et performant par la fibre optique qui nous développons.

Cette année 2017, nous le déporterons à la gendarmerie pour une complémentarité encore plus forte.

**Nos instituteurs et professeurs d'école** assurent un métier de plus en plus difficile et méritent toute notre considération.

Qu'ils soient assurés de notre soutien.

Nous continuerons à leur apporter notre aide pour qu'ils puissent exercer leur métier dans les meilleures conditions, dans l'intérêt de nos enfants.

Plus de 800 élèves sont scolarisés sur Entraigues.

Avec la réforme des rythmes scolaires les communes sont désormais dans

l'éducatif : nous persistons à penser, tout comme l'AMF, que l'éducation doit être nationale et non communale.

On oblige les communes à financer l'éducation avec moins d'argent. En plus, ce n'est pas notre métier et n'avons pas le personnel enseignants pour cela !

Nous faisons pour le mieux, en ayant optés pour un PEDT, c'est-à-dire pour une formation de qualité et non une garderie comme certaines communes.

Je remercie notre service enfance et les enseignants pour la bonne coopération nécessaire, notamment dans les moments sensibles de la passation du relais entre le moment scolaire et le moment périscolaire. Je tiens à souligner la bonne implication des enseignants et parents d'élèves dans le comité de pilotage créé pour la mise en place et le suivi des rythmes scolaires à Entraigues.

2017 verra l'ouverture de l'espace jeunesse. Ce sera un espace nouveau, ouvert à la jeunesse d'aujourd'hui.

La jeunesse vit une époque difficile. Un monde nouveau se construit sous nos yeux. L'espace jeune, doit être en évolution permanente car la jeunesse bouge sans cesse. Le soutien à la jeunesse en 2017 ne saurait être le même qu'il y a quelques années.

C'est la raison pour laquelle nous avons fait appel pour gérer cet espace à une structure associative, « Loisirs en Vaucluse » recommandée par le ministère de la jeunesse et des sports.

**Je voudrais maintenant exprimer ma reconnaissance à tous ceux qui donnent de leur temps et de leur cœur au service de la vie associative.**

Grâce à eux, notre vie collective préserve le sens de la générosité et de la solidarité.

Merci à tous ceux qui œuvrent dans les associations. Ils donnent de la vie à notre commune.

La vie associative demeure le terreau de beaucoup de bénévolat et de magnifiques engagements au service des autres.

Merci aux Présidentes et Présidents d'associations de répondre toujours présent pour animer notre commune.

Merci à l'ensemble des bénévoles qui donnent de leur temps à vos côtés. Dans une époque d'individualisme, s'occuper des autres est un acte citoyen majeur.

Nous continuerons autant que possible à vous soutenir moralement et matériellement. Nous le faisons en améliorant les locaux mis à disposition et les salles que nous prêtons. Il est impossible, du fait des baisses des dotations, pour les communes, de maintenir le niveau des subventions .....

C'est un véritable casse-tête pour les Maires que d'établir un budget à notre époque !

Notre ville compte plus de 80 associations. C'est une preuve de son dynamisme. Elles nous le prouvent par leurs résultats sportifs par exemple plus qu'honorable sur le plan national.

Construire une ville apaisée, où l'on s'écoute, où l'on a moins de problèmes qu'ailleurs, ce n'est pas rester dans son coin et commenter l'engagement des autres. C'est s'occuper des gamins de la commune, s'occuper de leur accompagnement moral dans les clubs sportifs, les sociétés de lecture, la MJC, les associations de parents d'élèves....

C'est écouter, comprendre, réfléchir ....

Etre Entraiguois, être citoyen d'Entraigues, c'est s'occuper de sa ville, de sa propreté en rentrant sa poubelle et nettoyer autour de sa maison, c'est discuter avec ses voisins, dire bonjour.

Engagez-vous, engagez-vous dans la vie associative : les associations ont besoin des bénévoles, Entraigues a besoin des Entraiguois !

Qu'Entraigues vive, maintienne la qualité des relations entre Entraiguois dépend des Entraiguois !

-----X-----

L'activité économique est bien entendu une question décisive.

D'abord le commerce de proximité qui reste dynamique à Entraigues ! Là aussi c'est un combat car les gens ont moins de sous et les hypermarchés font mal à l'économie du Vaucluse.

Si ces hypermarchés avaient enrichi le Vaucluse, cela se saurait : le Vaucluse a été classé par l'INSEE comme département le plus pauvre de toute la région PACA !

Pourtant il fut un des plus riches !!

L'argent dépensé dans les hypermarchés quitte notre territoire alors que vos dépenses dans les commerces locaux profiteront aux entraiguois en restant dans l'économie de la commune !

Les études les plus récentes réalisées par l'agence d'urbanisme Avignon-Vaucluse indique la création dans notre agglomération de + 80 000 m<sup>2</sup> de surface de vente hypermarché supplémentaires depuis 2010.

Cela s'est fait SANS création d'emploi : c'est la guerre entre grandes surfaces car la consommation stagne !

Certaines s'en sortent en tuant du petit commerce et par des opérations immobilières.

On est bien loin du service à la population.

Lors du dernier Conseil Communautaire du Grand Avignon, les élus d'Entraigues ont contribué activement à faire voter

CONTRE le Conseil Communautaire à la demande de la ville du Pontet qui voulait obtenir encore plus de dimanches d'ouverture pour Auchan !

Le Maire du Pontet et d'autres élus de sa mouvance ont mené une attaque frontale contre le commerce de proximité.

Pourtant, le commerce de proximité est un atout économique dans ce département : il est un gros pourvoyeur d'emploi et un vecteur économique supérieur aux hypermarchés.

Je l'ai déjà dit : une ville, c'est une place centrale avec des commerces actifs ; c'est une église et une mairie ! Une ville, ce n'est pas des maisons autour d'un hypermarché !

Comme nous disons, le commerce de proximité est la plus grande galerie marchande de notre ville.

Nous soutenons l'action de l'UPE en la matière. Nous ne pouvons pas tout car le pouvoir d'achat des gens reste en berne. La commune agit cependant : nous continuons en effet à acheter en partie à Entraigues pour nos cantines, épaulons l'association des commerçants, popularisons les commerces locaux.... Nous allons continuer à dire aux Entraiguois de consommer à Entraigues Nous leur disons : « Allez moins loin pour dépenser moins » ! Vous avez presque tout ce qu'il faut sur place et il n'y a pas de raison d'aller ailleurs.

Consommer à Entraigues, **c'est une forme de résistance** à ces zones commerciales gigantesques, inhumaines qui détruisent des forces autour d'eux.

Acheter et consommer à Entraigues, c'est dire « je veux que mon village résiste, je veux vivre ici et pas ailleurs ».

Acheter et consommer à Entraigues, c'est dire « je ne veux pas de cette mondialisation sauvage. Je veux des produits locaux, issus de notre agriculture... »

Acheter à Entraigues, c'est dire « je veux que mes enfants trouvent du travail à Entraigues... »

Des études réalisées au Grand Avignon, indiquent clairement que l'emploi est très présent dans les centres villes.

**Plus même que dans les zones d'activités.**

Dans le Grand Avignon, elles démontrent que 60% des emplois sont situés en centre-ville et 40% dans les zones d'activités.

Ces études confirment bien qu'une ville est un mélange d'habitations et d'activités de divers types.

**Que les centres villes sont des acteurs économiques dynamiques créateurs d'emplois.**

Nous continuerons à réfléchir à cette question, réfléchir à ce que le numérique puisse participer à une évolution positive de l'activité commerciale sur notre commune.

Nos zones d'activités sont pleines.

Le projet d'extension de la zone du Plan a démarré avec FM Logistics. Le dossier ZAC est en cours d'élaboration. Des entreprises piaffent pour s'installer !

Cela pourrait être brisé par le projet de l'état qui soudainement, sans crier gare, voudrait imposer à Monteux ou à Entraigues une prison !

A Entraigues, le choix du terrain pourrait se positionner à côté de FM Logistic !

Cela n'est pas acceptable !

Tout comme mon collègue Maire de Monteux, nous travaillons depuis des années sur un projet (eux, le leur et nous,

le nôtre) et soudainement un oukase pourrait le détruire en sortant un projet de prison de derrière les fagots !

L'état doit trouver un terrain qui ne lèse pas nos communes ! Toute autre démarche est inacceptable !!

OUI, la zone d'activités du Plan peut voir encore l'installation de nouvelles entreprises : elle est classée stratégique par le Grand Avignon et par le SCOT. Des entreprises frappent à la porte pour s'installer. Leurs emplois, leur développement sont en jeu. Entraigues est la principale réserve foncière de toute l'agglomération du Grand Avignon ! Ce serait une tuerie que d'installer une prison là, à cet endroit-là.

Le président de l'agglomération du Grand Avignon vient tout récemment de confirmer à Monsieur le Préfet l'intérêt que notre agglomération porte à la

réalisation de cette extension économique. Des milliers d'emplois sont en jeu.....

L'association des entreprises des zones du plan et du Couquiou est très active et a tenue plusieurs réunions cette année passée.

Nous avons eu raison en 1999 de lancer cette zone à partir du centre de stockage de déchets ultimes de SITA qui a pris en charge le déminage de toute la zone du Plan. Je n'ai qu'à me féliciter de ce choix difficile et courageux que nous avons fait à l'époque.

2016 a vu la terminaison du site avec son complément prévu depuis sa création et voulu par le schéma départemental d'élimination des déchets que mettent en œuvre le Conseil Général et le préfet.

Nous veillerons à ce que ce site continue à ne pas créer de nuisances autour de lui.

**Plus même**, qu'il participe à valoriser le déchet pour en faire une ressource nouvelle, une matière première, une source de développement de nouveaux métiers.

C'est ce que l'on appelle l'économie « circulaire » qui agit fortement contre la raréfaction des matières premières.

Ce site est indispensable pour l'industrie du Vaucluse qui a besoin d'un débouché pour le traitement des déchets industriels banals, c'est à dire non dangereux. Nous souffrons de l'absence d'industries dans le Vaucluse : ce type de site est un atout majeur pour maintenir l'emploi industriel dans notre département.

C'est un des challenges d'avenir que de développer dans notre pays des processus industriels et écologiques. L'industrie du 21<sup>e</sup> siècle se doit d'être vertueuse et performante. Le développement de

l'économie circulaire est un des challenges de ce siècle qui débute....

Nous agirons avec le président de l'agglomération du Grand Avignon, Jean Marc Roubaud pour que l'extension de la zone du Plan favorise le développement de l'emploi industriel.

Les entreprises déjà installées dans nos zones d'activités sont très dynamiques comme « le Mistral », « Isoltop », « usimétal », « Coldis » « shenker », comme « Urbaco » dont les inventions technologiques font parler d'elle et d'Entraigues en Chine, Israël, Etats unis et dans bien d'autres pays !

Je ne peux les citer toutes, mais c'est une fierté pour Entraigues que d'avoir de telles entreprises.

Le dernier recensement général a indiqué encore que le taux des résidents entraiguois travaillant à Entraigues est à la hausse.

Cela est essentiel que des habitants de notre commune puissent s'intégrer par le travail, fonder une famille, construire leur maison...

L'action municipale est de plus en plus complexe et engage chaque jour notre responsabilité.

Nous sommes emmenés régulièrement à faire des choix importants, à réfléchir vite et à décider tout autant.

Nous discutons beaucoup entre élus, nous discutons avec la population.

OUI, nous discutons avec la population parce que nous nous battons pour l'existence de la commune qui est par elle-même un lieu de démocratie. Nous y avons chaque jour l'avis, la « température » de nos concitoyens.

Nous discutons au travers des visites de quartiers annuelles, jamais interrompues et qui connaissent un succès continu.

Nous allons réfléchir en 2017 pour développer la participation numérique....  
La proximité nous la mettons en œuvre avec nos concitoyens....

Permettez-moi de remercier mes collègues élus. Les nouveaux se rendent compte combien cette charge exige réflexion analyse sérieuse et responsabilité.

Je les remercie ainsi que mon premier adjoint, Jean Luc Barcelli dont l'engagement pour Entraigues est sans faille.....

Etre élu, c'est une charge difficile, quasi bénévole, qui exige d'avoir le seul intérêt des Entraiguois en ligne de mire.

Cela représente une richesse insoupçonnée de dévouement, de savoir-faire et de démocratie.

Je remercie les agents communaux et ceux devenus intercommunaux chargés de

mettre en œuvre le programme que les  
entraiguois ont choisi.

Le programme municipal sur lequel nous  
avons été élus, est notre bible, notre  
raison d'être d'élus respectueux du vote de  
nos concitoyens.

**Mesdames, Messieurs, nous voilà donc à  
l'orée d'une nouvelle année.**

Elle sera difficile.

Pour notre part, nous nous battons pour  
qu'elle soit sereine et positive.

Permettez-moi d'avoir une pensée  
particulière pour ceux qui souffrent dans  
leur corps ou dans leur cœur.

Je tiens encore, mesdames et messieurs à  
vous remercier.

Votre rôle est primordial.

Grâce à vous, c'est Entraigues de demain  
qui se construit.

Entraigues doit rester Entraigues : pour  
cela il ne faut pas avoir peur du

changement que nous assumons pour mieux rester Entraigues !

Comptez sur nous pour nous battre sans relâche pour que l'esprit d'Entraigues soit le fil conducteur de notre action.

Je souhaite un avenir de solidarité de compréhension mutuelle dans un monde nouveau qui sera ce que nous en ferons.

Cet avenir, bâtissons le ensemble, toujours en innovant et en inventant. Ainsi, demain, nous pourrons regarder sans crainte, dans les yeux, les générations futures.

**A vous, et aux êtres qui vous sont chers, je veux souhaiter une bonne et heureuse année 2017.**